



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 05 de Diciembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Pactistas rompen trato.

+Liberales querían sobreseimiento definitivo para Alemán y sandinistas sólo aceptaban eximirlo del delito de lavado de dinero.

+Quiñónez amenaza a diputados que se acerquen a los sandinistas y promete quitar al FSLN el control del Poder Judicial.

+Bienes de Jerez a subasta en Miami.

+Presentándolo como “un importante logro en la lucha contra la corrupción” del actual gobierno del presidente Enrique Bolaños, y desde Casa Presidencial, el nuevo procurador Víctor Manuel Talavera anunció ayer en su primera conferencia de prensa, que agentes del Servicio de Inmigración y Aduanas de Estados Unidos habían conseguido una orden de la Corte Federal de la Florida, para subastar propiedades confiscadas al ex director general de Ingresos, Byron Jerez.

+Piden que forense examine a Alemán.

+Para determinar si vuelve o no a la cárcel.

+Madre abandona a sus cuatro niños y la tía pide ayuda.

+Una de las niñas fue violada por su padre.

El Nuevo Diario

+Repacto se resquebraja.

+Ortega no suelta a Alemán y jueza anuncia fallo "del fondo".

+Arnoldistas llevaron sentencia absolutoria de Alemán a magistrado "que se ocupa de eso".

+ Daniel la rechaza y anuncia que no negociarán nada que signifique la libertad de Alemán.

+ Aparecen riales para elecciones, según diputado Quiñónez, y tampoco irían las reformas constitucionales.

+Confiscación total y final a Jerez en EU.

+Dinero y superapartamento.

+Airada reacción de Casa Presidencial.

+Comprometedora "moción" con rúbrica de Rizo.

+Se pretendía en forma antijurídica trasladar facultades de Bolaños a la Vicepresidencia.

+ Rizo niega autoría del documento y su rúbrica es "sólo de archivo".

+Truena contra repacto.

+Bush se ocupa de Nicaragua.

+ Habla de "dogmas derrotados" y corrupción, en obvias referencias a Ortega y Alemán, respectivamente.

+Ataque a tropas dominicanas en Irak.

+”Plus Ultra” es nuevo blanco.

+Lanzaron granadas y ráfagas de ametralladoras a cuartel.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

“Elecciones, ¿para qué?”

“Inclusive el presidente Enrique Bolaños no se ha comportado como un demócrata consecuente en este caso, pues aseguró que la suspensión de las elecciones municipales por los pactistas no tenía mayor importancia (ver LA PRENSA del miércoles 3 de diciembre de 2003), aunque al día siguiente, después de una reunión de donantes en la que éstos reiteraron con firmeza su advertencia sobre las consecuencias que podría provocar el nuevo pacto, el primer mandatario lamentó que los caudillos decidieran suspender las elecciones municipales. Inclusive, el presidente Bolaños demostró ignorar que la separación de las elecciones municipales de las presidenciales se hizo con la reforma constitucional democrática de 1995, precisamente para fortalecer la autonomía municipal, y dijo que la decisión de separarlas la establecieron los pactistas en la reforma constitucional del 2000, y ahora ellos mismos quieren cambiar su decisión anterior”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Democracia confiscada. (Bonifacio Miranda Bengoechea)

“Las elecciones municipales deben convocarse conforme el calendario electoral previamente establecido y de acuerdo al arto 178 de la Constitución, no se pueden utilizar triquiñuelas políticas y jurídicas en el afán de confiscar al pueblo del derecho político más importante: elegir libremente a sus autoridades.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 3 -

En vez de reformar el arto 178 de la Constitución se debería reformar la Ley Electoral, o impulsar reformas constitucionales que persigan un perfeccionamiento de nuestra débil democracia”.

El pueblo de Nicaragua tiene la palabra. (Roger Fischer)

“En un artículo anterior referí que el estilo del presidente Enrique Bolaños es distinto al presidencialismo que hemos estado acostumbrados a vivir, pues él como estadista piensa que es gobernante de todos los nicaragüenses y siempre ha consultado con las diferentes corrientes políticas del país. Los arnoldistas lo acusan de parcializarse con el sandinismo y los sandinistas dicen otro tanto cuando conversa con la bancada del PLC. La realidad es que éste es un país difícil y el equilibrio mucho más. Un amigo llamado Rafael I. Pallais dice y afirma que: “Puede proclamarse a los cuatro vientos que Bolaños evoca y contiene la promesa republicana genuina, porque no es, no propone, ni aparenta querer convertirse en un caudillo. No tiene la ambición del enriquecimiento personal que tanto ha motivado a nuestros antiguos caudillos y la única ambición conocida del presidente Bolaños es su obstinación y perspicacia para instaurar la primera y verdadera república nicaragüense”.

La justicia como biombo. (Oscar Carcache Díaz)

“La fragilidad del país se hace sentir y desmotiva toda inversión seria, sin embargo estimula a los capos del mundo. Contra todo pronóstico se cometió un adefesio en el que quedó al descubierto lo caprichosa y servil que es la justicia que se ejerce en Nicaragua. Como dicen algunos analistas políticos, este caudillo no tiene mucho interés en ganar las elecciones generales y tampoco tiene interés en contribuir en el mejoramiento del nivel de vida del pueblo, lo único que le interesa es mantener las cuotas de poder, para manejar al país a su antojo sin ninguna cuota de responsabilidad cívica y política, parece que están en lo cierto”.

El Nuevo Diario

Mínimos en Nicaragua.(Marco A. Cajina)

“La presión política, la erosión de la ética gubernamental y del trabajo, la entronización de una burocracia parasitaria, y la corrupción generalizada se conjugan para añadir efectos adicionales que incrementan el deterioro de la productividad de la economía, porque la dependencia se intensifica en la medida en que el Estado trata de reducir la falta de oportunidades de empleo y la pérdida de mercados”.

Foro de Lectores

El pacto, vergüenza nacional. (Mario J González)

“Pido al pueblo nicaragüense un levantamiento masivo y cívico en respaldo al Presidente de la República, ingeniero Enrique Bolaños. Que quede bien claro, como quedó en noviembre de 2001, lo que el pueblo quiere: el fin del caudillismo. Las elecciones municipales deben de efectuarse. Daniel Ortega no representa a los millones de nicaragüenses que votan con todo derecho. Ese derecho debe ser respetado. Nicaragua debe ser respetada. Daniel Ortega y su bola de compinches están pisoteando las decisiones del pueblo nicaragüense”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 4 -

Carta a los nicas "ciegos. (William d'Arbelles)

"Hay que reaccionar y protestar. Estas son palabras duras, pero Alemán y Ortega son "empresarios" multimillonarios y no les afecta que no haya condonación de la deuda. Todo lo que les interesa es aumentar el monto de la pensión que es de ya largamente suficiente. Despierten antes que la realidad los alcance. Esta pesadilla que escribe Ortega va a leerla el 80 por ciento... y van a pagar un alto precio".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños advierte a los pactistas. (Pág. 3 A)

+Insta al pueblo a castigar con el voto a los que afecten la gobernabilidad y la condonación de la deuda externa.

+Llama a líderes políticos a crear un clima de confianza.

AID no ha suspendido ayuda al Parlamento.(Pág. 4 A)

+Diputados señalan que aún no han suscrito ningún convenio y que hasta ahora es un proyecto.

+Comunicado del MDN. (Pág.11 A)

+MDN respalda al Presidente Enrique Bolaños.

+Comunicado de la Junta Directiva Hagamos Democracia. (Pág. 14 B)

+No puede haber democracia cuando una minoría pacta en perjuicio de los intereses de la gran mayoría.

+Nuevo pacto pondría en peligro el ingreso de Nicaragua a la HIPC.

+La justicia debe ser libre de influencias y controles políticos.

+El calendario electoral debe ser respetado.

El Nuevo Diario

+ "GUL no se desintegrará".

+El Secretario Nacional del Gran Unión Liberal (GUL), Leonel Téller, negó los rumores que dentro de un acuerdo entre el presidente Enrique Bolaños, y Estados Unidos, el GUL se vaya a disolver, al tiempo que rechazó la iniciativa de reforma constitucional.

+AN paraliza privatización del agua.

+La Asamblea Nacional puso un obstáculo a las pretensiones de privatizar el servicio de agua potable y a cualquier alza en las tarifas, a través de la aprobación de la Ley de Creación de la Empresa Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados Sanitarios.

+PLC quiere salvar a burlados.

+Someterán medida al CSE.

+Pedirán que los Consejos Municipales desconozcan la renuncia de 26 vicealcaldes que aspiraban postularse a elecciones municipales.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Varios

+Meneses comentó que con la suspensión temporal de las negociaciones entre el PLC y el FSLN, se evidencia que los sandinistas andan viendo dónde meterse o qué hacer, porque la opinión pública no les favorece.

+Por otra parte dijo que ahora es probable que la jueza Méndez deje en libertad a Alemán, sólo para que no digan que por la ruptura con Daniel Ortega, la jueza lo condena.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez y Adán Bermúdez

Invitado: Lic. Manuel Valdivia (Srio. de Planificación y Estrategia) / Iván Bugna (Presidente de CANTUR)

Tema: Turismo y Plan Nacional de Desarrollo

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanza

Invitado: Dr. Juan Carlos Martínez (Tercer Vicepresidente del GUL) / Ana Quiroz (Coordinadora Civil)

Tema: Varios

+Para la Gran Unidad Liberal la mujer tiene un papel determinante y prueba de ello es que un 30% de los que integran las directivas departamentales son mujeres.

+Martínez llamó al pueblo a protestar ante el pacto de los dirigentes políticos.

+Ana Quiroz dijo que la marcha del 10 de diciembre es para manifestarse sin violencia, en contra de las decisiones a espaldas del pueblo, porque los nicaragüenses no están de acuerdo con que se cambie la Constitución de acuerdo a intereses partidarios.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Alfredo Castaño / Auxiliadora de Castaño (28 años de casados)

Tema: Temas y reflexiones familiares (Presentación de libro)

+Mora dijo que si no hay acuerdo entre el PLC y FSLN, no hay reformas, pero sí habrá Ley de Carrera Judicial.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 6 -

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Libio Bendaña

Tema: Repercusiones del CAFTA en relación a Derechos de Propiedad Intelectual.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitados: Jamileth Bonilla (Diputada del PLC)

Tema: Varios

+Bonilla aseguró que nunca hubo repacto con Daniel Ortega y manifestó que lo que ellos intentaban era consensuar con todas las bancadas el Presupuesto 2004 para aprobarlo con amplia mayoría, como lo solicitó el Ejecutivo.

+Según Bonilla es el Frente Sandinista el que ha atrasado la aprobación del PGR-04, porque quieren hacerle modificaciones que no son posibles debido a las especificaciones técnicas del FMI.

+Bonilla expresó que si se obtienen los fondos para las elecciones municipales, a lo mejor las elecciones vayan el año próximo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda informó que el ex Presidente Daniel Ortega se reunió con la bancada Azul y Blanco para consensuar la aprobación del presupuesto. "Porque los arnoldistas están condicionándolo todo a la libertad de Arnoldo Alemán y eso está en manos del Poder Judicial y específicamente en manos de la jueza Juana Méndez".

+Dijo que si mañana los arnoldistas no dan su voto por el Presupuesto van a perder "millaje" y que él no ve cómo ellos (liberales) estén dispuestos a pagar ese costo político.

+Llamó a la población a no dejarse engañar por la supuesta marcha nacional que se llevará a cabo el 10 de diciembre, para protestar en contra del repacto, en contra de Daniel Ortega y Arnoldo Alemán. Según Miranda esta marcha la organizan muchos miembros activos del CONPES que se las dan de democráticos y sandinistas resentidos. Aseguró que los dirigentes están reclutando pandilleros del Distrito 6, para infiltrarlos en la marcha y crear hechos de violencia.

+Miranda manifestó que desde el momento que el Presidente Enrique Bolaños tomó posesión, el Frente Sandinista decidió que se iba a poner de acuerdo con Arnoldo Alemán o con el Ejecutivo, "dependiendo de lo que le convenga al pueblo" y eso es lo que ha hecho hasta ahora el Frente.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 7 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Después que Daniel Ortega anunciara la ruptura de negociaciones con Arnoldo Alemán, el diputado Enrique Quiñónez, Jefe de la Bancada Liberal, aseguró que las declaraciones de Daniel Ortega son una mentira más, porque el PLC ha sido el que trabajado hombro a hombro con el Ejecutivo con todas las Leyes. “La Ley de Deuda Pública, la aprobamos nosotros, los sandinistas quisieron romper quórum y se fueron del plenario... así que no nos venga ahora Daniel a decir que nosotros queremos obstaculizar algo en lo que hemos trabajado hombro a hombro con el Gobierno”, expresó Quiñónez. En otro tema Quiñónez dijo que no están dispuestos, en estos momentos, a firmar la reforma de la Constitución para posponer las elecciones municipales. Agregó que hay país que ha ofrecido donar 15 millones de dólares, para que se realicen las elecciones municipales, pero no quiso decir qué país será el donante. **(Telediario 10 Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Alfredo Gómez, Presidente de la Comisión Económica, dijo que hoy (jueves) firmaron el dictamen de proyecto del PGR-04. Gómez dijo que con este dictamen Nicaragua va rumbo a la HIPC. Agregó que hicieron esta firma provisional para que no se alterara la propuesta y que mañana todos los firmarán. El ministro Eduardo Montealegre dijo que se siente satisfecho con la aprobación del dictamen de mayoría para el PGR y aseguró que con esto Nicaragua cumple con todos los requisitos para entrar a la HIPC. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El jefe de la Bancada del PLC, Enrique Quiñónez, aseguró que no han recibido ninguna moción para que el IDR, INIFOM y FISE sean manejados por la Vicepresidencia. Dijo que esa información es pura especulación, ya que las funciones del Vicepresidente son asignados por el Presidente Bolaños y que éste lo que debe hacer es reunirse más con su Vicepresidente y mejorar las relaciones con él y con todas las instituciones con las que no ha tenido buenas relaciones. Por su parte el diputado Wálmaro Gutiérrez dijo que la figura del Vicepresidente es prácticamente un objeto decorativo a la que se le asigna una plata para un cargo que no ejerce ninguna función, entonces sería oportuno que tuviera algún nivel de función. El Secretario de la Presidencia, Joel Gutiérrez, expresó que son inconstitucionales las reformas que quieren hacer los diputados para darle funciones específicas al Vicepresidente José Rizo, cuando eso es competencia única del Presidente Enrique Bolaños. Por su parte el Vicepresidente Rizo dijo que ese documento llegó a sus manos y que estuvo archivado por algún tiempo. Agregó que hay que recordar que la Vicepresidencia no tiene iniciativa de Ley. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Jefe de las Fuerzas Humanitarias de Nicaragua en Iraq, Teniente Coronel Osman Corea, manifestó, vía telefónica, que se encuentran en alerta ante los ataques que se registraron en la base de Honduras ubicada muy cerca de la base nicaragüense. El Representante de la Comisión de Defensa de La Asamblea Nacional, José Luis Figueroa, expresó que debido a los ataques que se están dando en Iraq solicitan a la Corte Suprema de Justicia que se pronuncie y mande a repatriar a las tropas nicaragüenses que están en Iraq y de paso no promover el envío del segundo contingente. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Extraoficialmente se conoció que el nuevo Ministro de Gobernación, Julio Vega, ha iniciado una barrida en esta institución. Aparentemente estos despidos se estarán realizando en los próximos días. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:29

PAG - 8 -

+La Asamblea Nacional reformó la Ley creadora de ENACAL, para asegurarse que dicha empresa no sea privatizada. Con esta reforma se exonera a ENACAL del pago de impuestos municipales. **(Telediario 10 Canal 10)**

+Los imputados en la causa de la FACS, José A. Buitrago y H. Ruiz, apelaron la sentencia de un año de prisión en su contra, dictada por la Juez Primero Local del Crimen. La apelación será conocida por la juez Juana Méndez, quien es la autoridad inmediata superior en su calidad de Juez Primero de Distrito del Crimen. Méndez se declaró admiradora de Ruiz, pero aseguró que esto no le impedirá cumplir con su deber. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Jefe Negociador por Nicaragua para el CAFTA, Carlos Sequeira, dijo que por la situación de crisis política que se vive en el país, Nicaragua puede quedar fuera de este acuerdo económico, según mensajes enviados por EE.UU. **(Noticias 12, Canal 12)**